







# Las tropas alemanas siguen atacando con enorme empuje

(INFORMACION DE LA AGENCIA «EFE» TRASMITIDA POR TELEGRAFO ESTA MADRUGADA Y ESTA MAÑANA)

## Crónica de la Havas

### Los alemanes atacaron por todas partes con gran fuerza y encarnizamiento

París. — La Agencia Havas transmitió anoche la acostumbrada crónica acerca de las operaciones militares que se están desarrollando estos días.

Y dice:

"Durante la jornada, los alemanes atacaron por todas partes con gran fuerza y encarnizamiento.

En Holanda, atacan al O. de Avhem.

En el interior del país, se ha restablecido la situación, especialmente en Rotterdam.

En Bélgica, los alemanes aumentaron la presión en las dos alas: al N. de Lieja y a la salida del Canal Alberto, en dirección a Hassel. Tongres y las Ardenas.

"Es una gran avalancha", se dice en los medios militares autorizados.

Y se añade en estos mismos medios militares: "El Mando francés, empujando, coloca las fuerzas en posición de muro, que contendrá esta avalancha".

2.000 carros de asalto han hecho frente a ese carrousel infernal que ataca.

En Lieja, la situación es incierta. Los fuertes se mantienen, a excepción del de Eben Emael, que han tomado los alemanes hace dos días.

El esfuerzo máximo de las tropas alemanas se desarrolla en las Ardenas, en dirección al río Mosa.

El enemigo avanza empleando primero las motocicletas, a las que siguen autos con ametralladoras; luego van los carros de asalto y, en último término, la infantería.

Las vanguardias belgas y francesas se repliegan lentamente, combatiendo, ante el enorme empuje alemán.

Se sostienen combates violentos desde el curso del Mosa, en la región arbolada, delante de la línea Maginot, en especial alrededor de Longwy, donde resisten las tropas francesas.

Mientras la batalla se amplifica en un frente terrestre de 400 kilómetros, desde el Mosa hasta el Zuiderzee, se lucha también vivamente en los aires.

La vasta batalla aérea, no interrumpida, se desarrolla encima de toda la zona de fuego, mientras que sobre las retaguardias bombardean las aviones adversarios, que también bombardean las vías de comunicación y los terrenos que sirven de campos a la aviación.

Se calculan en 400 los aparatos alemanes derribados desde que se iniciaron las hostilidades en Holanda, Bélgica y Luxemburgo."

## Anoche llegó a Londres la Reina de Holanda

### ...acompañada de la Princesa Juliana y del Príncipe Bernardo

Londres. — Anoche llegó a Londres la Reina Guillermina, de Holanda.

El Príncipe Bernardo de Holanda, ha conferenciado, en esta capital, con los miembros de su Estado Mayor, que habían llegado también a Londres.

La conferencia tuvo lugar en la Legación de Holanda.

Después de la entrevista, el Príncipe marchó con destino desconocido.

Acompañaba a Su Alteza el Ministro plenipotenciario de Holanda en Londres.

Londres. — El Rey Jorge V bajó anoche a la estación de Liverpool Street para recibir a la Soberana de Holanda, llegada a esta capital procedente de su país.

Acompañaba a la Reina su hija, la Princesa Juliana, heredera del trono. La Soberana ha venido también acompañada de esposo, el Príncipe Bernardo.

## Ministros belgas y luxemburgueses, en París

### El Parlamento belga no se reunirá por ahora

### Suiza prepara la Defensa Pasiva Antiaérea

París. — Ha llegado a esta capital, procedente de Bruselas, el Ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica, M. Spaak.

También ha llegado a París el Ministro de Hacienda belga, M. Gut.

Ambos han visitado al jefe del Gobierno francés, M. Reynaud, con quien han celebrado extensa conferencia.

París. — El jefe del Gobierno luxemburgués se encuentra en París.

También llegó a esta capital el Ministro de Negocios Extranjeros del Gran Ducado.

Ambos visitaron al vicepresidente del Gobierno francés, M. Chautemps, con quien trataron de la instalación en Francia de los evacuados de Luxemburgo.

El Parlamento belga Bruselas. — El Parlamento belga,

no se reunirá en algún tiempo. Ello es debido a que han sido movilizados muchos diputados.

Otros diputados que son Burgomaestros no pueden abandonar tampoco, en tiempo de guerra, sus funciones municipales.

Por estas razones la Mesa de la Cámara ha resuelto no convocar al Parlamento por ahora.

Un comunicado oficial suizo Berna. — Un comunicado oficial facilitado en esta capital dice lo siguiente:

"El Departamento militar Federal ha ordenado el armamento parcial de las organizaciones encargadas de la Defensa Pasiva Antiaérea.

Se recordará también que se darán instrucciones a la población civil para, en caso de guerra formar parte de las fuerzas del Ejército."

París. — Los periódicos de esta capital comentan la exposición que el departamento de Guerra Económica dirige al Duce.

La exposición se refiere a los perjuicios que causa al país el control inglés.

"Il Popolo di Roma" dice: "Italia no está dispuesta a consentir supercherias, teniendo medios para responder."

## Contra el control anglo-francés, en Italia Manifestaciones antialiadadas

### Comentarios de la Prensa

Roma. — Se han registrado manifestaciones antialiadadas en varias ciudades italianas.

Los manifestantes protestaban contra la imposición intolérable, que no durará, porque el pueblo italiano no consentirá semejante disminución del derecho y del prestigio."

El Senado aprueba los presupuestos Roma. — El Senado continúa la discusión de los presupuestos del Estado para el próximo año económico.

Ha aprobado los presupuestos de los Ministerios de Trabajos Públicos, de Corporaciones y del Africa italiana.

Willenstad. — Se informa que tropas británicas han llegado a la colonia holandesa de Curaçao, a bordo de un transporte de guerra.

Juntamente con las tropas de referencia, se ha desembarcado también

VENDO Moto F. N. en buenas condiciones. Razón: c. Bayarte, 12 - 2.

## Los últimos comunicados oficiales

### DOS INGLESSES

Londres. — El Almirantazgo inglés anuncia:

"Desde la iniciación del ataque alemán contra Bélgica y Holanda, importantes fuerzas navales británicas han intervenido en la lucha frente a las costas de ambos países.

Y ello ha sido pese a los bombardeos intensos de la aviación enemiga.

Las operaciones del ejército aliado de tierra se han apoyado en las unidades de la flota inglesa.

Estas han disparado sobre las tropas alemanas lanzadas desde el aire sobre los aeropuertos y playas de ambos países invadidos.

Los refugiados evacuados de las zonas de combate han sido transportados por la flota a Inglaterra."

Londres. — Se ha facilitado este comunicado oficial.

"Otros cuarenta aviones alemanes de diversos tipos han sido derribados por los cazas británicos sobre los Países Bajos"

### UNO ALEMÁN

Berlín. — Se anuncia oficialmente lo siguiente.

"El día doce de mayo fueron hundidos por los aviones alemanes otros cuatro barcos enemigos.

Entre éstos, había un destructor y un transporte, que se hundieron rápidamente.

Los otros dos barcos hundidos eran también transportes, que se incendiaron.

Los cuatro barcos hundidos desplazaban, en total, diez mil toneladas."

EL BELGA DE LA NOCHE Bruselas. — Ayer, día trece, por la noche, fué facilitado el siguiente comunicado oficial belga.

"Durante la jornada de hoy, se han librado diversos combates, oponiendo se al enemigo tenaz resistencia.

Ha sido reconquistada una aldea que estaba en poder del enemigo.

Las unidades de infantería, ciclistas y cazadores, se han distinguido en los combates, cumpliendo su misión con bravura.

La tripulación de un avión belga que cayó en territorio enemigo ha logrado reintegrarse a nuestro territorio, pasando a través de las líneas alemanas."

### UNO FRANCÉS

París. — Anoche fué facilitado este nuevo comunicado oficial.

"Las tropas alemanas han prosiguído sus ataques en masa en Bélgica y Holanda.

En Holanda, lograron avanzar, especialmente al Sur del curso interior del Mosa.

En Bélgica, los contrataques franceses en la región de Saint Tront ocasionaron fuertes pérdidas al enemigo.

El esfuerzo más importante de los alemanes ha sido realizado en las Ardenas belgas, donde el enemigo progresa.

Nuestra caballería ha cumplido la misión, desplegándose sobre el Mosa."

Londres. — El Ministerio del Aire comunica.

"La aviación británica ha derribado otros cuarenta aviones enemigos con pocas pérdidas propias.

La reconquista de Waalhaven por los alemanes fué seguida de numerosos bombardeos por nuestros aviones que limitaron la utilización de dicho aeródromo por los alemanes.

Hemos realizado asimismo multitud de ataques aéreos contra columnas enemigas, con algunas pérdidas por parte de nuestras escuadrillas."

### OTRO INGLÉS

Londres. — El Ministerio del Aire comunica.

"La aviación británica ha derribado otros cuarenta aviones enemigos con pocas pérdidas propias.

La reconquista de Waalhaven por los alemanes fué seguida de numerosos bombardeos por nuestros aviones que limitaron la utilización de dicho aeródromo por los alemanes.

Hemos realizado asimismo multitud de ataques aéreos contra columnas enemigas, con algunas pérdidas por parte de nuestras escuadrillas."

Según la Prensa italiana Los alemanes han avanzado 120 kms. en 48 horas

Encuentro de las tropas blindadas alemanas con las tropas blindadas enemigas

Roma. — Los diarios italianos publican amplias informaciones hablando de los progresos que consiguen los alemanes en Holanda y Bélgica.

Dicen que las tropas germanas han avanzado 120 kilómetros en 48 horas.

El "Corriere de la Sera" dice: "La toma de Lieja y del paso del Canal Alberto constituyen una gran brecha en el sistema defensivo de Bélgica."

El diario termina diciendo: "La situación recuerda la de 1914. Pero pasaron, desde entonces 26 años, que dejaron enseñanzas."

Encuentro de tropas blindadas Berlín. — Se anuncia que las tropas blindadas alemanas se han encontrado con las tropas blindadas enemigas.

Estas fueron rechazadas.

Se desmiente... Berlín. — Se desmienten las informaciones procedentes de Holanda según las cuales los paracaidistas alemanes que tomaron tierra en aquel país vistiesen uniformes de los Ejércitos enemigos.

Según las informaciones holandesas

Amsterdam. — El capitán Castwight ha resultado muerto en Rotterdam, a consecuencia de los bombardeos llevados a cabo por la aviación alemana.

Igualmente resultaron heridos varios miembros del Consulado británico en dicha población.

Vapor holandés hundido Londres. — Se ha hundido, a la salida de Imuiden, el vapor holandés "Van Renseellaen".

El hundimiento sobrevino a consecuencia de haber chocado el barco con una mina.

El capitán del buque ha desaparecido con otras cinco personas de las 150 que formaban la tripulación.

### VENDO

Alternador Trifásico a 220 Vols. 11. K. V. A. — 50 períodos con Motor Diessel de 14 H.P. a 450 r. p. m. Informes: Rafael Puigercós — Heróides de Manacor 63. Tel. 1.097. PALMA.

## Crónica de la D.N.B.

### Los movimientos de retirada de las tropas belgas dieron por resultado un formidable embotellamiento

Berlín. — La Agencia D. N. B. resume la situación militar en los campos de batalla.

Y dice:

"Los movimientos de retirada de las tropas belgas hacia el Oeste dieron por resultado un embotellamiento formidable al Norte de Namur.

La jornada se ha caracterizado por la actividad aérea.

Los intentos de desembarco de tropas inglesas en las costas belgas y holandesas fueron entorpecidos por la aviación la que hundió buques de guerra y barcos transportes.

Ayer tarde fueron derribados cien aviones de los franco-británicos.

Las pérdidas alemanas son treinta aviones.

Las tropas alemanas transportadas al Oeste de Holanda en avión han sido aprovisionadas ampliamente, estableciendo contacto con las fuerzas motorizadas.

Gracias a la intervención de las tropas que bajaron en paracaídas, se han conservado los puentes estratégicos, facilitando el avance alemán, merced al que se ha penetrado en la Holanda meridional."

## Dice el Subsecretario de Estado norteamericano

Washington. — El Secretario de Estado norteamericano, Cordell Hull, ha declarado a la prensa que el Gobierno de Estados Unidos examinará las sugerencias de los países de América acerca de una Conferencia internacional que trataría de la situación jurídica de las Indias neerlandesas.

Agregó el político norteamericano que se ha invitado a repatriarse a los súbditos norteamericanos residentes en Bélgica y en Holanda.

Y se ha recomendado a los funcionarios diplomáticos que no se expongan a peligros inútiles.

### Última hora

## El Gobierno holandés cambia de residencia

### La Gran Duquesa de Luxemburgo llega a París

Amsterdam. — Se anuncia oficialmente que el Gobierno holandés ha cambiado de residencia, con el fin de conservar la libertad de acción.

La Gran Duquesa de Luxemburgo, acompañada del Príncipe consorte y de sus hijos, llegó anoche en tren a esta capital.

Los Grandes Duques de Luxemburgo residirán de incógnito en la capital parisina.

Alarmas aéreas en Francia registraron dos alarmas aéreas en la región Noroeste de Francia.

En la región del Norte se registraron a su vez cinco alarmas.

A última hora se dieron asimismo avisos de alarma en las regiones Sur este y Suroeste.

No se registraron incidentes de ninguna clase.

El statu-quo de las Indias Neerlandesas París. — El Gobierno francés ha manifestado oficialmente que concede especial interés al mantenimiento del "statu quo" de las Indias Neerlandesas.

En consecuencia, éstas no serán intervenidas por los aliados.

París. — Se da cuenta que a primeras horas de la tarde de ayer se

## Irlanda mantendrá su neutralidad

### La Cámara de los Lores aprobó por unanimidad la moción presentada por el Gobierno

Nueva York. — Informan de Dublin que se desmienten las afirmaciones en que se decía que Inglaterra había arrendado las instalaciones de los puertos del O. y del S-O de Irlanda para sus navios.

Se agrega a este respecto que Irlanda mantendrá su neutralidad a toda costa.

Ayer, en la Cámara de los Lores Londres. — El Ministro de Negocios Extranjeros británico, Lord Halifax, pronunció ayer un discurso en la sesión celebrada por la Cámara de los Lores.

Lord Halifax, en la crítica que hizo de la batalla del frente occidental, acusó a los alemanes de lanzar paracaidistas disfrazados.

Los alemanes han entrado en contacto con el enemigo y añadió que seguía la lucha en Noruega, en la zona de Narvik, como prometió la Gran Bretaña a los Ministros de la Defensa y de Relaciones Exteriores de Noruega.

Lord Halifax terminó expresando su confianza en la victoria final.

La Cámara aprobó por unanimidad la moción presentada por el Gobierno británico.

Nuevos Ministros ingleses Londres. — El Rey de Inglaterra ha aprobado los siguientes nombramientos de nuevos Ministros del Gobierno británico:

Leopoldo Staunet Amery, Secretario de Estado para la India.

Malcolm Macdonald, Ministro de Sanidad.

Ernesto Bevin, Ministro de Trabajo.

Lord Woolton, Ministro de Abastecimientos.

Bevin ha sido nombrado también miembro del Consejo privado de la Corona.

La Reina Guillermina de Holanda Londres. — La Reina Guillermina de Holanda, que llegó ayer a la capital londinense, hizo el viaje a bordo de un buque de guerra británico.

## Discurso de Hull

"No tenemos otro remedio que ampliar los programas de armamentos". — «Estoy seguro de que triunfará la fuerza de la ley y de la moralidad internacional»

Washington. — El Secretario de Estado norteamericano, Cordell Hull, pronunció ayer un discurso en la reunión celebrada por la Sociedad de Derecho Internacional.

Dijo que los norteamericanos no están libres de la amenaza que contra la existencia de la humanidad civilizada asoma en el horizonte.

"Ante la situación — dijo —, no tenemos otro remedio que ampliar los programas de armamentos para defender nuestra seguridad."

"Estoy seguro — concluyó Cordell Hull — de que triunfará la fuerza de la ley y de la moralidad internacional sobre la ilegalidad y el caos."

## Los alemanes realizan un desembarco en Noruega

Y los noruegos, según su comunicado oficial, los cercan

Stockolmo. — Un comunicado del ejército noruego da cuenta de que tropas alemanas han llevado a cabo un intento de desembarco al S. de la provincia de Tromsø.

Varios de los transportes portadores de las tropas alemanas fueron hundidos — añade el comunicado — y las fuerzas enemigas que pusieron pie en tierra noruega fueron cercadas por destacamentos noruegos.

En la región de Gratanger, al N. de Narvik, los noruegos han logrado a su vez, un pequeño avance.